

EDITORIAL

DISCUSION INTERESANTE

Ha causado enorme sensación en el ambiente las declaraciones del señor Presidente de la República con respecto a los motivos que lo indujeron a precipitar el relevo de los militares en la forma un tanto apresurada en que se hizo.

De sus manifestaciones, que nada nos autoriza a poner en duda, se desprende que hubo la intención de querer conquistar por la violencia, las posiciones que la contienda electoral negaba al Partido Republicano.

Don Carlos María Jiménez por su parte, se defiende en «La Tribuna» de hoy negando la existencia del complot, o al menos su desconocimiento que para el caso es lo mismo, pues no es lógico creer que los conjurados—si los hubo—se fuesen a lanzar a un movimiento de esa índole, sin consultar la voluntad de su jefe. Mucho menos hacer ofrecimientos de cantidades respetables, pues no llega el sacrificio partidista a tanto.

De entre todos estos afirmados y desmentidos se desprende clara y definitivamente que por lo menos hubo el propósito de violar la normalidad constitucional.

Que el intento de soborno sea más o menos cierto no quita importancia a la finalidad que se perseguía con el fracasado complot.

Los detalles de forma en que éste fué planeado, difícil será conocerlos, pues quedarán indudablemente desdibujados entre el farrago de afirmaciones y desmentidos. Pero como anteriormente decimos lo que para nosotros tiene una importancia capital, es que se haya intentado poner en práctica los procedimientos que ya creíamos desterrados de nuestro país, del cuartelazo y la revuelta.

Esto es lo que más nos interesa comentar, porque caso de que en el desarrollo de la discusión entablada entre el señor Presidente y el jefe del partido republicano, quedara establecido que existió el citado complot, creeríamos llegada la hora de exigir responsabilidades.

Conspirar contra la seguridad pública y del Estado constituye un delito que indudablemente ha previsto el código.

O es que en nuestro país los jefes de partido pueden ensayar impunemente todos los procedimientos que sus ambiciones les inspiren?

Apuré una dosis de estricnina como tentativo a sus decepciones amorosas

La indiferencia de una muchacha ha sido motivo para que Lorenzo Manzoni, vecino de la ciudad de Alajuela, recurrió al veneno como única solución a sus penas.

Lorenzo Manzoni es un conocido pianista radicado en aquella ciudad.

Conoció a una joven de apellido Ugalde, y de ella quedó prendado locamente. Desde ese entonces, la vida de Manzoni pendía de una sonrisa, una mirada cariñosa, de las palabras alentadoras de la muchacha, que dicho sea de paso no sentía gran afecto por él.

Y vino después la catástrofe para el enamorado. Manzoni, dispuesto a poner esta situación en claro, la preguntó:

—¿Usted me ama?
—No puedo quererle—fué la contestación.
—Imposible vivir entonces.

—Cuando no se siente amor por una persona, vale más la franqueza, para cortar el mal a tiempo.

—Ya sé lo que me resta que hacer.

Manzoni no dejó traslucir su intención. Después se procuró una cantidad de estricnina, y quizás pensando en la autora de su desilusión, la apuró para poner fin a su existencia.

Ahora se encuentra en el Hospital de aquella ciudad luchando entre la vida y la muerte. Los médicos que le asisten han perdido la esperanza de rescatarlo a la vida. Su estado es agónico a la hora de escribir esta nota.

Si no se llega a un arreglo satisfactorio, la Sociedad Nacional Cervecera se liquidará

La Sociedad Nacional Cervecera, de la que son accionistas muchos de los principales comerciantes de esta plaza que tienen patente de licores, está pasando por un período de crisis financiera, según los rumores que hemos recogido por ahí.

Estos decires llaman la atención, desde el punto de vista de que aún no ha en dado en acción comercial dicha sociedad.

Es muy posible que se le dé un nuevo empuje en estos días para ver de terminar la instalación de la fábrica de cervezas. Esta es la esperanza que abrigan los miembros de la Directiva de la citada sociedad, tomando en cuenta las propuestas que últimamente han hecho las ex-

tranjeras, para la terminación de la fábrica por su propia cuenta.

La nueva Directiva de la Sociedad Nacional Cervecera tiene en estudio esas propuestas, que fueron presentadas en la asamblea verificada el miércoles de la presente semana. Una vez terminado ese estudio se convocará a nueva reunión para resolver en definitiva el asunto.

Las propuestas en cuestión son del conocimiento de la mayoría de los accionistas.

Si en la próxima reunión, nos informa uno de los principales accionistas, no se logra llegar a un arreglo definitivo, la sociedad entrará en liquidación.

Para el Lunes; selecto material de interés político y deportivo

El laudable proyecto del señor Castro para la formación de un barrio obrero en la ciudad de Limón

La idea de la construcción de un Barrio Obrero en la ciudad de Limón, merece un apoyo decidido del Gobierno y del Congreso. Porque todo esfuerzo que se haga en bien de las clases trabajadoras significa un estímulo para esos luchadores; ir hacia una finalidad que tiende a hacer la vida más cómoda, más tranquila.

Con la formación de barrios obreros, se liberta a los trabajadores de esa expoliación que llevan a cabo los propietarios de casas. La mayor parte de los jornales van a parar a sus manos por el hecho de albergar a las clases pobres en casuchas que son verdaderas ruinas, plagadas de parásitos, antihigiénicas, sucias y que semejan pocilgas que encierran un ambiente de muerte.

El problema de las viviendas es una cuestión que hay que darle toda atención. Y en este empeño, don Francisco Castro está desplegando toda clase de actividad en favor del obrerismo limonense.

Y no es desde ahora que él trabaja en ese sentido. Recordamos que hace unos cinco años

el señor Castro entabló gestiones ante la Municipalidad de Limón, presentando un proyecto muy factible. Pero, como ocurre en muchas cosas, por inercia o por indiferencia, la iniciativa va quedó convertida en humo. De haberse llevado a feliz término, hoy día la Municipalidad habría recibido una bonita renta.

A pesar de no haber encontrado el merecido apoyo de aquel gobierno focal, el señor Castro, líder del obrerismo limonense, no desmayó, continuando siempre en sus nobles empeños de llevar a la práctica esta iniciativa suya y la que ahora parece convertirse en una realidad.

Ha logrado en el ánimo de los obreros de aquel puerto un interés decidido por la solución de este problema de las viviendas, formando una asociación que cuenta con doscientos cincuenta contribuyentes.

Nosotros conversamos con el señor Castro sobre este asunto, y nos manifestó lo siguiente:

«Mi plan lo he expuesto a todos los obreros limonenses y ellos están muy de acuerdo con él, lo mismo que el

señor Presidente electo Licenciado don Cleto Conzález Víquez y la diputación reformista la que me ha ofrecido toda clase de apoyo.»

«Durante el primer año, los obreros asociados darán una cuota mensual, por categoría, a fin de reunir una suma de dinero necesaria para sufragar los gastos de construcción de casas. Claro está que esa contribución les será luego abonada al pago que efectúen cuando ocupen las viviendas.»

Las categorías son de primera, segunda y tercera, con una cuota de \$10, \$7.50, y \$5 respectivamente, al mes, durante ese primer año, en que se llevará a término todos los requisitos para conseguir la donación del terreno en un lugar de la milla marítima a unas quinientas varas distante del centro de la población, y la financiación del proyecto, lo cual se hará con el mismo producto de esa contribución que no es más que un adelanto al pago de dichas casas.»

«Se harán los arreglos con una compañía para la construcción de las casas, que, conforme a

la clase de cuotas, serán de tres categorías, no subiendo de \$4000 el precio mensual de las de primera categoría. Para proceder a la construcción de esas 250 viviendas, habría en el momento de iniciarse los trabajos la suma de \$70,000.00, como resultado de la cuota dada por los socios durante el primer año. Después, cuando los obreros ocupen las casas, continuarán pagando el alquiler que les correspondiera y que constituirá un abono mensual al valor de las propiedades.»

«De esta manera el obrero tendrá una facilidad para adquirir su casa, no teniendo que hacer grandes desembolsos mensuales o quincenales como los hace en la actualidad para poder vivir en viviendas incómodas y asquerosas, sacrificándose hasta lo indecible tan sólo para enriquecer a quienes tienen ese negocio especulativo.»

El señor Castro, que en esto ha venido luchando solo, espera a llevar a feliz término su proyecto, con la ayuda del nuevo gobierno.

El Club Sport Uruguay se inaugurará mañana

Muy buena impresión ha causado en los círculos deportivos la aparición del nuevo Club Sport Uruguay, el que con muchos bríos se ha iniciado, pues así vemos cómo después de pocos días de fundado, ya para mañana anuncia un encuentro de primeras divisiones, el que se concentrará en el Club Sport Cascaente en la plaza

de San Juan de Tibás, y en honor del caballero don G. Francisco Trejos O., Vicecónsul del Uruguay.

Bastantes esperanzas se tienen en estos clubs que se inician, más ahora en que los de primera magnitud están mal entrenados.

Agradecemos la invitación que el señor Secretario E. Roldán, nos envía.

Los aviadores alemanes en New York

Los aviadores Koehl, Huezfeld y Zitzmaurice, que se encuentran en Nueva York, serán recibidos oficialmente el lunes próximo, para lo cual existe grande entusiasmo.

Estos aviadores, una vez llegados a Nueva York, se dirigieron a Washington para asistir a los funerales de Floyd Bennet, pero llegaron

tarde, quien fué sepultado ayer a las cinco de la tarde, en el Cementerio Nacional de Arlington, cerca de la tumba del famoso explorador del Polo Norte, Mr. Peary.

En esos funerales y entierro estuvieron representados el ejército y la marina, habiendo asistido también el Presidente Coolidge.

La interesante partida en el Estadio LIBERTAD-HEREDIANO

Mañana ha de efectuarse el segundo juego del campeonato de Foot-Ball, correspondiendo éste a los dos formidables equipos de nuestros campos deportivos LIBERTAD y HEREDIANO. Existe en nuestro público un entusiasmo desbordante

por presenciar este interesante encuentro de los dos equipos que en otras ocasiones nos han dado exhibiciones de verdadero futbol.

Reaparecerá en este juego Salvador Tabash (a) Papas, el gran interno derecho de LA LIBERTAD.

Suscribase a "La Prensa"

JUEGOS POLITICOS

El gran vuelo al rededor de América

Mientras los liberales brindan al rededor de la candidatura de Moncada, prematuramente proclamada por la Gran Convención (por consiguiente es un aborto) y los conservadores discuten las candidaturas de Rapaciotti y Cuadra Pasos, Adolfo Díaz se sonríe y tira de sus cuerdas, haciendo bailar a los políticos la danza «titititiera» que a él le conviene jugar con doble carta.

Con el gobierno americano no se ha apuntado a la carta de Moncada y tira la conservadora de Cuadra Pasos para dividir y debilitar a los cachurecos, a fin de ser siempre el factor decisivo para el futuro. A él no le conviene que triunfe el conservatismo porque no volvería a subir las gradas del capitolio. Cuando hay un gobierno fuerte en Nicaragua, Adolfo Díaz queda postergado y los negocios se disminuyen.

El siempre juega con cartas «limpias». La inocente ambición de Cuadra Pasos le ha servido siempre para sus cálculos. El problema con el partido liberal lo ha resuelto con la candidatura de Moncada. El negocio continuaría la espada de Damocles suspendida sobre el pueblo de Nicaragua, lo haría agachar la cabeza.

Piscitada la bandera liberal en Tipitapa, los políticos «sangres» del liberalismo los tiene él bogando en su barca.

Hacer lo que Díaz ha hecho; vender lo que Díaz ha vendido; lamer lo que Díaz ha lamido: este es el rumbo.

Díaz continúa de piloto y los demás bogan, bogan, «cambiando de rumbo», hacia la tierra de promisión, hacia las pitrafas de un presupuesto, hacia las migas del banquete de los banqueros y sus aliados.

En 1927 los Estados Unidos exportaron frutas frescas por valor total de 60.000.000 dólares, o sea 1.000.000 más que el valor de lo

La civilización moderna

La Revolución Social que tanto ansias los obreros para mejorar la situación económica de los que producen la riqueza no se conseguirá mientras los obreros del poder van a ser preocupados de perfeccionar su inteligencia desarraigando de su cerebro tantos prejuicios que ocasionan su propia esclavitud. Usted puede conseguir esa reforma intelectual leyendo las obras del famoso escritor H. G. Wells que puede conseguir en la Librería Falcó. Nuestro consejo es ástero y obtendrá la renovación de su inteligencia.

La revista mensual LEAME es otra publicación que le conviene leer. Escogida y abundante lectura. Precio del número \$ 2.00.

Lecturas agradables

Está resuelto el problema editorial para las personas amantes de las buenas lecturas.

«La Novela Mundial» es la preferida del público porque en ella colaboran los mejores escritores contemporáneos y su baratura no admite competencia.

Por 30 CENTIMOS adquiere usted una novela de Valle Inclán, Pérez de Ayala, Pio Baroja Manuel Bueno, Eugenio D'Ors, Gorki y otros distinguidos literatos.

En la Librería Falcó puede conseguir todos los números publicados hasta la fecha.

Juan Ramón Aviles periodista liberal, más americana que Hill y que Ham, le escribe una carta quejumbrosa a don Joaquín García Monge y le dice que están «sólitos» a pesar de tener de compañeros a veintidós pueblos hermanos.

¡Qué solos van estar, cuando están acompañados de Mc Coy, el de las elecciones libres; Hill, el de los superavits, Ham el de las Aduanas florecientes, Rosenthal; el del Banco Nacional y Mr. Cumberland, el perito financiero, que patróticamente estudian las necesidades del pueblo nicaraguense, y, ante todo, con la palabra honorable del presidente Coolidge, que el único galán que la pudo conseguir ha sido el glorioso general Moncada.

Desearía Aviles que los 21 pueblos, lo acompañaran en sus vilezas y corbardias?..

No se puede hacer retórica con los hechos!!! Pero si se puede queñar incenso a la intervención, «no obstante de estar con el dolor de la realidad».

Los liberales nicaraguenses, por lo que se vé, tienen una lógica estependa.

Levantaron el estandarte de la constitucionalidad con Sacasa y el mundo entero los aplaudió: no sólo veintidós pueblos hermanos, sino que los Continentes y aun el pueblo americano honesto.

Con ese aplauso, esa simpatía y esa ayuda llegaron a Tipitapa y su glorioso general «cambio de rumbo», abandonó la bandera, y las armas que la simpattia latina les había dado, las vendió al invasor, porque «la vida se acababa», prefiriendo acompañarse de Stimson, seguir las huellas de Adolfo Díaz y conquistar una candidatura a base de intervención.

Y los nicaraguenses rojos aplaudieron y se han sonado en el Capitolio, manchado con tanta sangre y tanta deshonra. Los hermanos latinos fueron sustituidos por los convenios «honrosos» de Tipitapa por el cumplimiento de los cuales se sigue derramando la sangre nicaraguense y la sangre norteamericana.

¡Viva Wall Street! Qué no tienen compromisos? ? Pedir la intervención para asegurar el triunfo de una candidatura y pediría como una necesidad por incapacidad orgánica, indudablemente que no es compromiso. El que se entrega no se compromete, se esclaviza. Se comprometen los hombres libres, los gobiernos autónomos, los pueblos soberanos. Pero dónde manda un McCoy, qué va a hacer un Moncada?.

ESTAMPA

GRAN SEMANARIO GRAFICO Y LITERARIO DE LA ACTUALIDAD ESPAÑO-A Y MUNDIAL

LA IMAGEN DEL MOMENTO
EL COMENTARIO OPORTUNO
LA INFORMACION INTERESANTE
LOS ESCRITORES PREFERIDOS

48 páginas de lectura con magníficas ilustraciones.
30 CENTIMOS ejemplar / De venta en la Librería Falcó.
Se puede servir desde el primer número.

La Kola y la Kola Champagne

marca «LA GAVIOTA»

Se han ganado la preferencia y han conservado la confianza del público consumidor porque causan placer a la vista y gusto al paladar, convienen con todos, estimulan el apetito y ayudan a la digestión. Sus cualidades son superiores y mayores sus propiedades saludables. Se recomiendan por sí solas. Pídale en todas partes.

Sus fabricantes,

Jorge Richmond y Hno.

SE SUPLICA al señor Guillermo Mata A., presentarse a la Administración de este diario para un asunto que le interesa. CUANTO MÁS PRONTO MEJOR.

CONTINUARÁ

La exportación de frutas de los Estados Unidos

exportado en 1926 y casi el doble del importe de las frutas exportadas de naranjas y toronjas en el año que acaba de transcurrir, pues durante él se exportaron 3.600.000 dólares de naranjas y 1.500.000 más de toronjas que en 1926.

El principal artículo de Exportación de los Estados Unidos en el ramo de que se trata, en 1927, fueron las manzanas, por valor de 30.000.000 de dólares, siguiendo en segunda las naranjas, por valor de 15.000.000, y después las que a continuación mencionamos con sus respectivos valores: peras, 3.800.000 dólares; toronjas, 3.300.000; uvas, 2.000.000; limones, 1.500.000; bayas diversas, 1.100.000; melocotones, 777.000; piñas, 221.000; otras frutas frescas, 1.900.000.

En cuanto a las manzanas, este país exportó en 1927 un total de 6.400.000 cajas (con un promedio de peso de 10 kilos) en vez de 6.900.009 en 1926 y de un prome-

dio anual de 5.300.000 cajas en los años comprendidos entre 1922 y 1926; y un total de 3.042.000 barriles (cuyo contenido es igual al de tres cajas, poco más o menos) en lugar de 3.082.000 en 1926 y un prometido anual de 1.700.000 barriles de 1922 a 1926.

Las exportaciones conjuntas de manzanas en cajas y en barriles representan un promedio del 10 por ciento de la producción de manzanas en los referidos años de 1922 a 1926.

El principal país importador de manzanas estadounidenses en 1927, fué la Gran Bretaña, que adquirió 3.100.000 cajas (el 48 por ciento) en vez de 3.350.000 en 1926; pero fueron también mercados importantes Alemania, el Canadá, la República Argentina, los Países Bajos, Suecia, Dinamarca, el Brasil, Noruega y las Islas Filipinas; y asimismo importaron regulares cantidades México, Cuba,

Egipto, China, Finlandia, la Malaya Británica y Panamá. Las manzanas en cajas tienen mayor demanda que las empacadas en barriles.

¡Venga Alegría!

Las personas de temperamento melancólico pueden recobrar la alegría perdida, leyendo la chispeante revista GUTIERREZ, pues la vida hay que alegrarla con lecturas festivas.

GUTIERREZ vale 30 CENTIMOS ejemplar con 24 páginas de lectura y con grabados muy originales.

En la Librería Falcó puede conseguir los números publicados hasta la fecha.

Leyendo GUTIERREZ recobra la alegría perdida. Aproveche usted nuestro consejo.

GUTIERREZ

Semanario Español de Humorismo
24 páginas: Cuatro colores: 30 cént.

Xaudaró • Tovar • Penagos • Ribas Bartolozzi • Roberto • Baldrich Carliato • Barbero • López Rubio Tono • Etc.

K-HITO, Director

Los mejores escritores humorísticos
Concursos raros: Secciones extrañas
¡Contra la neurastenia!

¡Contra la hipocondría!

Humorismo sano — Buen gusto.
COMPRE UD. TODOS LOS SÁBADOS

GUTIERREZ

En la Librería Falcó puede conseguir todos los números publicados hasta la fecha.

De Fresno, California salió el 17 de este mes, a las 5 y 37 a. m., el veterano aviador norteamericano Jimmy Angel, en su proyectado vuelo de 25.000 millas en derredor de América del Sur.

El fin de su primera etapa fue Mexicali, México, obteniendo allí la documentación necesaria, antes de su segunda jornada que será Guaymas, Sonora, 550 millas al Sur de la frontera con Estados Unidos.

Angel inició el vuelo con dos compañeros: Presho Stephenson, oficial del cuerpo de faros y vías aéreas, de Fresno, auspiciador del vuelo, y William C. Benton.

En Guaymas se agregará a la tripulación el fotógrafo William Berry, quien impresionará películas durante el vuelo.

La ruta a seguir, es la siguiente:

Costa occidental de México y Panamá hasta el canal. Costa oriental de América del Sur, la que se seguirá doblando por el estrecho de Magallanes, y siguiendo la costa occidental hasta Panamá. Una vez en el canal los aviadores cruzarán de nuevo el istmo, y seguirán la costa de

América central, terminando el vuelo en Texas.

El plan de los aviadores es traer un record fotográfico de cada uno de los lugares donde aterricen, y de todos los paisajes notables de las costas americanas.

Estampa

El número 8 de Estampa trae una reseña de la fundación de esta importante revista ilustrada que se publica en Madrid y una acta firmada por el notario don José Toral, en la que hace constar el fabuloso tiraje de 100.400 ejemplares.

Parece una exageración que una revista que empezó a publicarse en enero de este año haya alcanzado el tiraje más grande en revistas.

A nosotros no nos extraña ese éxito tan inmenso, pues es que lea Estampa por una vez queda prendido como lector y suscriptor.

No se puede pedir más por 30 céntimos que vale el número de 48 páginas con más de 100 grabados intercalados en la lectura.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios

Obras de BERNARD SHAW

M. AGUILAR * EDITOR * MADRID

Esta Casa editorial ha adquirido el derecho exclusivo de publicar las obras dramáticas del célebre Bernard Shaw, traducidas al castellano por Julio Broudt.

Nuestros volúmenes serán, en su contenido, fiel reproducción de los publicados por el citado autor. Es decir, que integrarán no solamente el texto dialogado de las comedias de Bernard Shaw, sino también, en toda su extensión, las originales acotaciones y curiosos prólogos y

epílogos a los que dicho autor es tan aficionado y en los que derrama todos los tesoros de su ingenio, el humorismo de sus paradojas, la causticidad de su vena satírica, la generosidad de sus sentimientos, la brillantez de su filosofía, la «vis cómica» de sus estructuras escénicas y la impetuosidad de su iconoclasmo.

Los tomos publicados son los siguientes:

- I. COMEDIAS DESAGRADABLES: Non Olet / Fascinación / Trata de Blancas..... \$ 3.50
- II. COMEDIAS AGRADABLES: Héroe / Cándida / Lucha de sexos..... 4.25
- III. HOMBRE Y SUPERHOMBRE..... 4.25
- IV. TRES COMEDIAS PARA PURITANOS: El discípulo del diablo / César y Cleopatra / La conversión del capitán Brassbound..... 4.25
- V. VOLVIENDO A MATUSALEN: En el principio / El evangelio de los hermanos Barnabás / La cosa sucede / Tragedia de un caballero entrado en años / Hasta donde alcanza el pensamiento..... 4.25
- VI. LA OTRA ISLA DE JOHN BULL: Su esposo / La comandante Bárbara..... 4.25
- VII. EL DILEMA DEL DOCTOR: Llegando a casarse / El compromiso de Blanco Posnet..... 4.75
- VIII. LA CASA DE LAS PINAS: La Gran Catalina / La Cruz de la Victoria de O'Flathery / El Inca de Perusalén / Augusto hace lo suyo / Ana Janska, la Emperatriz bolchevique..... 4.25
- IX. MATRIMONIO DESIGUAL: «La dama morena de los sonetos» / La primera obra de Fanny..... 4.75
- X. PIGMALIÓN..... 3.50
- XI. SANTA JUANA..... 3.50

Obras de ENRIQUE BARBUSSE

A \$ 3.50 EL TOMO

El fuego / Claridad / Fuerza
El resplandor en el abismo / Jesús / Encadenamientos, (2 tomos)
Nosotros / Los verdugos / Algunos secretos del corazón, ilustrada
Los Judas de Jesús

Las obras de Barbusse son las que verdaderamente ilustran y deleitan al mismo tiempo / Léalas usted y se convencerá que es cierta nuestra recomendación. En la Librería Falcó están en venta los mejores libros

Se hacen gestiones para llevar la Banda Militar a Colombia

Entre otros párrafos de una carta escrita en Buga, Departamento Valle del Cauca, Colombia, firmada por don Santiago Nieto y que publica nuestro colega cartaginés «El Renacimiento», dice lo siguiente:

«... pues nos es bien nuestro es en bien de Costa Rica. Cali es una ciudad que día a día adelanta, pero de un modo asombroso. En Julio se celebra a efecto una Feria de Muestras y en Octubre unas Olimpiadas. Ya sea para la Feria, ya sea para las Olimpiadas, tengo empeño en traer la Banda de San José, para que éstos de aquí se den cuenta de lo que es una música y cómo es Costa Rica que puede sostenerla. Se puede conseguir un mes de permiso con goce de sueldo para los músicos y talvez

pases libres con el Gobierno de ahí. Aquí le aseguro que no sólo no la pasarán mal sino que regresarán con plata a Costa Rica, pues la idea mía es que aquí den una serie de conciertos en los teatros para que los músicos puedan llevarse un puñado de dólares cada uno dejando bien sentado el nombre de la Patria aquí.

Las poblaciones que se pueden visitar para dar conciertos y de importancia monetaria son: Cali, Popayán, Palmira, Buga, Tulcía, Cartago, Pereira y Manijales. Todas estas poblaciones están unidas por ferrocarril y fácil es conseguir transporte gratis en ellos. Piénselo, con título, trabájelo y aviseme para encaminar las cosas.»

(f) S. Nieto

Por fin mañana se estrena la última película de Harold Lloyd



Reina un interés vivísimo por el estreno de mañana en el Moderno. Nuestro público arde en entusiasmo por admirar y gozar y divertirse con la última producción del genial Harold Lloyd que por primera vez se pasará por la pantalla del Teatro Moderno.

Cualquier elogio que se haga de una película de Harold es pálido ante la realidad de esta «El Hermanito» que bate todos los récords del éxito, de la risa, y de la emoción.

Nadie debe dejar de asistir a este estreno, que hoy es la atracción teatral más grande que se ha registrado en 1928. Todo San José se prepara con entusiasmo incomparable para llenar el Moderno mañana por la noche y proporcionar al espíritu tres horas de alegría sin límites y placer sin igual.

«El Hermanito» por Harold Lloyd es la atracción por excelencia y en San José no se habla de otra cosa sino de ese estreno. Con decir que hasta de la elección de designados se han olvidado... está dicho todo!

Cartas íntimas

(OBRA POSTUMA)

Por FRANCISCO PI Y MARGALL

XCVIII

EUSEBIO A CARLOS

¿Leíste, Carlos, a Lombroso? No creo con él que haya hombres nacidos para el crimen; creo sí que los hay al crimen propensos. Como por el predominio de una o más fuerzas intelectuales tiene cada hombre un «talento» especial que le inclina a uno de los diversos ramos de la industria, la ciencia, la filosofía o el arte, entiendo yo que por el predominio de una o más fuerzas afectivas tiene cada hombre un «carácter» especial que le inclina a determinadas acciones. Tienes ya esa diversidad de caracteres en los niños, unos dóciles, otros rebeldes; unos cobardes, otros agresivos; unos codiciando todo lo que ven, otros desprenderse fácilmente de lo que es suyo; unos gozosos del bien ajeno, otros corroidos por la envidia. Si la educación no la enfrenara ¿crees tú que no propenderían al crimen los que envidian a sus propios hermanos, los que codician lo que otros poseen, los que desoyen hasta la voz de sus padres, los que pronto se arrebatan y dejándose llevar de la ira arremeten contra el que por cualquier motivo los disgusta? Calcula lo que serían si en vez de recibir provechosas lecciones no tuvieran en sus casas sino deplorables ejemplos. Advierte ahora que la educación sólo modifica los caracteres, no los cambia fundamentalmente.

Hay, no lo dudes, criminales por predisposición de ánimo. Son para mí los más temibles. Estos son los que una y otra vez reinciden y a la larga llegan a experimentar un verdadero goce en el mal que producen. Los demás obran por necesidades imperiosas o por pasiones violentas nacidas de diversas causas: satisfacción la pasión o la necesidad, son hombres tal vez más morales que sus carceleros y sus jueces. Se arrepierten pronto de lo que hicieron: ve pronto el asesino las furias vengadoras que ve en Esquilo Orestes cuando acaba de matar a su madre Clytemnestra.

Dígote esto, Carlos, para persuadirte a que debemos también respetar y querer a los criminales. Los que obedecieron a circunstancias pasajeras tan dignos son como tú y yo, que no podemos responder de que un día la necesidad no nos abruma o la pasión no nos ciega; los que cedieron a los impulsos de su carácter, carácter tal vez no reprimido y aun tal vez estimulado por los que les mecieron en la cuna ¿cómo no han de merecer que todos nos estorcemos por levantarlos de la sima en que los vemos? ¿Sólo a la insania del entendimiento ha de consagrar el hombre sus cuidados?

Estoy yo en que para los criminales tenemos grandes deberes. No basta que los queramos; debemos contribuir con ahínco a la reforma de las leyes penales; a que se suprima el verdugo, el grillete, los cabos de vara, el uniforme, el rape, cuanto pueda desdorar y envilecer a los reclusos; a que sean correccionales todas las penas y se eduque, se instruya y se acostumbre al trabajo a los que las sufran; a que se proscriba así de las cárceles como de los presidios el mal trato, los malos, toda clase de tormentos y la indigna explotación

de que aun los detenidos suelen ser objeto; a que se dé a los cumplidos una licencia que lejos de ser para ellos padrón de ignominia los rehabilite a los ojos de sus conciudadanos.

No conozco nada más contrario a los intereses sociales que el sistema de rebajamiento a d o p t a d o en nuestros presidios. No puede producir sino uno de esos dos deplorables efectos: o el de extinguir todo sentimiento de dignidad en los reclusos o el de hacerles concebir contra sus semejantes un inextinguible encono. Almas caídas hay que levantarlas y no hundirlas, más en el cieno; procurar que se dignifiquen y no que se envilezcan. A ese rebajamiento son a mi juicio debidas muchas de las reincidencias.

En Concord, ciudad del Estado de Massachusetts, hay una penitenciaría llamada con razón «Reformatorio». En ella se corrigen aun los más peligrosos penados. Trabajan todos: quien cultivando la tierra del establecimiento, quien labrando madera, hierro o piedra, quien componiendo un periódico que para cultura y solaz de todos se publica. Reciben todas lecciones de dibujo y de música. Asisten todos dos veces por semana a conferencias sobre política, religión o ciencia. Tienen asociaciones de literatura y ciencias naturales y en todas hablan y discuten. Las tienen también de gimnasia.

No está aquí la mayor reforma. Los reclusos no permanecen más de cinco años. Recobran antes su libertad como observen buena conducta. Los hay que salen a los once meses.

Acá en España la larga duración de muchas penas y la ninguna esperanza de que por el buen comportamiento se las abrevie arrojan a los más de los penados en una desesperación profunda que los enerva para el trabajo. No bastan contra este mal los indultos, siempre caprichosos. No obedecen a ningún criterio racional los indultos que aquí concedemos: generales, miden por un mismo rasero a todos los que pueblan nuestros presidios; parciales, son hijos del favor, no de la justicia.

¡Si hay que reformar en nuestro sistema penitenciario! Empieza porque carecemos de cárceles y los más de los municipios no pueden menos de hacinar a sus presos en inmundas pocilgas. Recorre luego los presidios y te asustarás de verlos. Los abusos que en unos y otros se cometen son indecibles. Separación de penados por categorías de delitos ¿dónde podrías hallarla?

Vivimos desdichadamente en una nación atrasada y corrompida. Deberes tenemos para con todos los criminales del mundo; deberes mayores, mucho mayores para con los de nuestra patria. No quiero ser más largo. Siempre tuyo

EUSEBIO

24 de setiembre de 1898.

El azúcar del Ingento VICTORIA es el mejor del país Pídale siempre cuando haga sus compras

PARA NOVELAS EN DIRECCION DE LA PRENSA

United Fruit Company

Servicio directo de Vapores para pasajeros y carga

- SERVICIOS**
- Limón a Nueva York (Semanal)**
Vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en la Habana.
- Limón a Nueva Orleans (Quincenal)**
Vapores COPPENNAME, SARACACCA, SURINAME. Llegan a Limón el día Viernes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans vía Cristóbal, zarpando para Nueva Orleans el día Sábado por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.
- Limón a Avonmouth, Inglaterra (Quincenal)**
Vapores ARIGUANI, CARARE, CAVINA. Llegan a Limón el día Jueves por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas Barbados y Trinidad. Salen para Avonmouth el día Viernes por la tarde con escalas en Cristóbal y Kingston.
- Limón a San Francisco, California (Semanal)**
Vapores ESPARTA, LA PERLA, LIMON, SAN JOSE, SAN MATEO. Servicio de carga, únicamente, tardando trece días en el trayecto. Llegan a Limón los Sábados por la mañana con procedencia de San Francisco, California, vía Canal de Panamá. Salen para San Francisco por la misma ruta los Lunes a mediodía.

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes adicionales que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

M. M. MARSH Administrador

Limón, 21 de Abril de 1928.

ESTAMPA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA EDITADA EN MADRID (ESPAÑA)

Esta hermosa revista semanal ilustrada está llamada a ser la preferida de las personas que saben apreciar el esfuerzo editorial.

Publica 48 páginas grandes de lectura para todos los gustos, ilustradas con más de 125 grabados que son el exponente de todos los acontecimientos mundiales.

ESTAMPA es una verdadera enciclopedia por su variado y valioso material.

La Librería Falcó puede servir desde el número 1 en adelante. Precio: 30 céntimos ejemplar.

Pintura Decorativa

Pintura industrial y tapiz para casas

Lydio Bonilla P.

Rótulos y anuncios artísticos

DIBUJOS EN TODO ESTILO

125 varas al Sur del «Aguila de Oro»

ACABAMOS DE RECIBIR SOMBREROS DE PITA FINOS MONTECRISTO FRIJoles MEJICANOS Y MAIZ AMERICANO BUENOS PRECIOS, CONSIGUE USTED DONDE RÓMULO ARTAVIA

— 50 VARAS NORTE DE «EL COMETA» —

TEFÉFONO 1058 —:— APARTADO 653

Obras completas de PAUL VERLAINE, traducidas por ilustres poetas españoles, con bellas ilustraciones, a \$ 3.00 el tomo.

Poemas saturnianos / Los poetas malditos / Luisa Leclercq / Fiestas galantes / Canciones para ella / Confesiones / Cordura / Amor / Carlos Baudelaire; Viaje a Holanda / La buena canción / Antaño y ayer / Mis hospitales y mis prisioneros

Imprenta LA PRENSA

Notas de San Ramón

Campaña de higiene

De Puntarenas

CAMPAÑA DE HIGIENE

Don Jenaro Sáenz enviado al efecto por la Secretaría respectiva, ha dado ya principio a la campaña de higiene. Se despliega gran actividad en estas cosas.

El doctor Coto y el señor Sáenz trabajan con tesón, en la campaña que tan buenos resultados dió el año pasado.

FIESTA ESCOLAR

El domingo pasado en el Club Cultura Social, se verificó una animada fiesta escolar. Las alumnas del V grado deseaban tener sanos ratos de alegría; se bailó y se repartieron a los invitados sendas copas de finos helados y tostes.

La fiesta concurrió en el mayor orden y el más puro compañerismo, por lo que felicitamos sinceramente a los organizadores de este festival.

TLABAJOS MUNICIPALES

Los amplios locales del Palacio Municipal están casi todos ya ocupados. Visitamos el Juzgado, a cargo del competente y activo juez Lic. don Héctor A. Ortiz. Encontramos allí, como siempre, mucho orden y mucho aseo. Hay un salón, un rectángulo mediano. Sobre el cordón de la puerta hay un letrero dorado que dice: «Juzgado Civil y del Crimen» y así sucesivamente en los demás despachos: «Secretaría, Prosecretaría...»

Es un gusto penetrar allí; sus empleados: señores Quezada, Srio.; Acosta, Prio.; Fernández, escribiente y Saborio, portero, se desvelan por atender al visitante. El Jefe, señor Ortiz, ha sabido colmar ampliamente los anhelos de todo el público.

Luego pasamos a la Alcaldía, aquí como el anterior se nota un completo ritmo; Ramírez y Salas son empleados que cumplen con su cometido.

Más tarde nos detenemos ante un letrero que dice: «Jefatura Política». Don Ismael Monge, el Jefe Político, dicta una orden a Cambronero, el secretario, que escribe rápidamente en máquina. La Prensa, decimos. Luego iniciamos una conversación; campaña en pro de la moralidad, ventas de licor etc... Al despedirnos nos vimos ampliamente complacidos.

Seguimos nuestro paseo. Hemos encontrado al poeta Castro, quien nos ofrece galantemente un cigarrillo, un Liberty democrático y sabroso.

Ligamos a una nueva oficina. Telégrafo, reza el letrero.

Penetramos dentro; don Reinaldo Soto, el jefe, está ocupadísimo, manipula febrilmente. Tomen asiento—nos dice—un momento, voy... Luego continúa en el trabajo. Curiosamente miramos todo, mucho orden y más aseo.

Al fin el señor Soto termina, viene hacia nosotros, estrecha nuestras manos.

—¿Qué hay de nuevo?

—Nada, nos encontramos en un local más estético, nos dice.

Existe ahora mucho movimiento?

—Como siempre, aquí no se descansa jamás.

Luego seguimos una conversación sobre otros tópicos, hablamos de literatura, comentamos unos versos de Castro, que se halla presente.

—En San Ramón todo inspira, decimos, sus tardes y sus mujeres. Razón tuvo Lisimaco, el inolvidable maestro.

—Y razón tiene René Vial, dice Castro al hacer sus crónicas de baile inspiradísimo.

Sonreímos todos. Reinaldo nos mira con sus ojos pardos y luego empieza a recitar un poema: este hombre tiene una facilidad asombrosa para ello, le da a lo que declama vida y energía.

—Tomen, dice Soto, fumemos un cigarro.

Las espirales del chicagre se elevan en silencio, seguimos hablando...

Han pasado horas, quitamos tiempo, nos despedimos al fin. Al salir entra Salas el segundo jefe. Complacidos guardamos un recuerdo grato.

Le gusta de llegar a estas oficinas donde hay cordialidad donde se respira una atmósfera harmónica. Nuestra felicitación a estos dignos empleados.

También está aquí la Banda Municipal, está cerrado el local, nuestra visita la dejamos para la noche.

Se dice que la Biblioteca Pública va a ser instalada aquí. La Junta de Educación debe dar los pasos necesarios para ello.

CANTINA HERRERA

Recientemente se ha traído aquí una cafetera de procedencia española. Hay café fresco todo el día. La cultura y la atención de los hermanos Herrera, no necesitan elogio, ellos se desvelan por dejar satisfecho al cliente.

LLUEVE

Ayer llovió bastante. Bien para la agricultura.

RENE VIAL

SOBRE AUTORIDADES PORTENAS

Existe un gran desecho en el público puntarenense de saber, quienes son los que van a ocupar puestos públicos en esta provincia, porque unos dicen que Fulano va ser nombrado Gobernador; Zutano Comandante y así sucesivamente están corriendo bolas y más bolas, sin que en este lugar se sepa nada de fijo.

Un día de estos estuvo en la capital el diputado electo, don Juan Guido, quien según dicen dejó las cosas bien arregladas y aseguran que el Comandante de Plaza será don José María Ríos; Gobernador, don Enrique Rodríguez; Capitán de Puerto, don Chicho Molina; Subinspector de Hacienda, don Marco Guido; Agente Principal de Policía, don Benito Lizano.

Si estos nombramientos resultaran ciertos, figurarían en tales puestos muy buenos elementos. Lo que les causa extrañeza a los portenos es que, a excepción de don Benito Lizano, todos los demás fueran echan-distas, habiendo dejado el reformismo, que es bastante grande, sin ningún puesto de importancia, lo que demuestra que se olvidaron de esos activos elementos que contribuyeron notablemente al triunfo del Lic. González Viquez.

CHOQUE

El automóvil número 36 chocó con un camión.

Índice de noticias

FALLECIMIENTO

En la madrugada de hoy dejó de existir, a consecuencia de una congestión cerebral, don Nazario Castro, vecino del Paso de la Vaca. Hoy se efectuó su entierro, habiendo sido acompañado el féretro hasta el cementerio general por numerosas personas.

Formulamos nuestra condolencia para su esposa doña María Valverde v. de Castro y para su hijo José Luis Castro Valverde.

DESMANTELARON UNA SALA

Los ladrones penetraron ayer tarde en la residencia de don Eugenio Bolaunger, situada en el Paso de la Vaca, llevándose todos los adornos de la sala, tales como floreros, almohadones, cuadros, etc., estimándose todo lo robado en la suma de \$150.00. Resulta que, para llevar a cabo este robo, los autores se valieron de unos muchachos, quienes se encargaron de abrir la puerta. Por medio de este detalle pronto se dará con los ladrones.

EL BANQUETE AL LICENCIADO CASTRO UREÑA

Varios amigos y admiradores del Lic. don Luis Castro Ureña están organizando una fiesta, consistente en un banquete, en homenaje a ese caballero con motivo de haber sido nombrado Secretario de Gobernación y Policía en el próximo gobierno del Lic. don Cleto González Viquez.

habiendo quedado el asunto completamente dañado. Su propietario estableció una demanda contra el dueño del camión por valor de mil colones, que según él es a lo que montan las pérdidas sufridas en ese accidente.

SOCIEDAD DE TRABAJADORES

La sociedad de trabajadores de este lugar sigue marchando de un modo admirable; cada día ingresan más socios, por cuyo motivo se tuvo que alquilar un local más grande.

Corresponsal

Estampa

es la revista nacional que interesa a toda España.

Estampa

es la revista para el hombre, es la revista para la mujer, es la revista para el niño.

Estampa

ofrece siempre: la imagen del momento, el comentario oportuno, la información interesante, los escritores preferidos.

Estampa

48 páginas 30 cts.

Consígala desde el No. 1 en la Librería Falco

EN CARTAGO SE PREPARA UNA GRAN FIESTA DEPORTIVA EN HONOR DEL PRESIDENTE SALIENTE

En la ciudad de Cartago será organizada una hermosa fiesta deportiva dedicada al Presidente saliente Lic. don Ricard Jiménez Oreamuno.

Esta fiesta que consiste en un sensacional encuentro futbolístico, la organizan los campeones de ese deporte de 1923. El equipo en cuestión se está entrenando y en uno de estos días jugará una partida de práctica.

Posiblemente invitará ese equipo a «La Libertad» o al «Once Tigres» para que envíen su primera división a enfrentarse contra la oncená champion de aquel año.

Este será un juego de gran espectáculo, toda vez que se trata de dos equipos formidables que entablarán lucha de competitencia.

La noticia de esta fiesta deportiva ha despertado creciente entusiasmo, no sólo en los círculos deportivos de aquella ciudad, sino también en el público que la ha recibido como un verdadero acontecimiento.

POR UNA DAMA ESPAÑOLA

Mañana saldrán en el tren de Limón la actriz española doña Carmen Cano con objeto de embarcarse para su Patria adonde la lleva una terrible enfermedad que necesita de los cuidados de la ciencia médica especializada.

El beneficio que organizó el primer actor español don Leoncio Martín dió un resultado de \$477.00; don Cipriano Güell ha recaudado, \$200.00; Sociedad Española de Beneficencia, \$30.00; Miguel Turull, \$15.00; Manuel Camacho, \$2.00; Regina Vda. de Poblador, \$100.00.

Son muchos los que faltan para entregar sus donativos y se les ruega lo hagan por todo el día de hoy y mañana antes de las 9 a. m. a fin de que la desgraciada dama pueda llegar hasta Madrid.

Se ruega a la coionia española quiera dar muestra de sus sentimientos de humanitarismo y solidaridad hacia una señora que tanto lo necesita.

Las sumas arriba mencionadas le han sido entregadas ya íntegramente y mañana a la partida del tren se hará con las que se recauden hoy, cuya lista se publicará el lunes.

Se alquilan habitaciones para oficinas o dormitorios

Se alquilan habitaciones para oficinas o dormitorios en la Redacción de LA PRENSA.

Entusiasmados por el asalto a La Luz, se preparan para un ataque a Puerto Cabezas

El asalto a la mina La Luz por las fuerzas del General Sandino, ha sido motivo para acrecentar el entusiasmo en las filas libertadoras.

Ha sido un completo éxito esa hazaña de armas para los Sandinistas, y esto ha dado origen para llevar a cabo preparaciones para un ataque contra Puerto Cabezas; plaza ésta que está abarrotada de norteamericanos y cuenta con una fuerte guarnición de marinos yanquis ya que es un lugar de importancia.

Además en aguas de Puerto Cabezas hay un barco de guerra norteamericano, listo a enfilarse sus cañones para arrojar proyectiles hacia la población.

Peró esto parece que no arredra a los valientes soldados de la divisa «Patria y Libertad» que luchan a las órdenes de Sandino.

A pesar de la fuerza numérica y de la abundancia de armamentos y máquinas aéreas de guerra, los sandinistas siempre avanzan hacia el combate arrojando todos los peligros.

Esto hace presumir que muy pronto habrá novedades bélicas en territorio nicaraguense, en la región de Puerto Cabezas.

Fallecimiento de doña Gertrudis St. de Siebe

En las primeras horas de la madrugada falleció en esta capital la estimable señora doña Gertrudis St. de Siebe perteneciente a la estimable colonia alemana residente en esta capital.

Su entierro se efectuó hoy a las 10 horas, habiendo concurrido un sinnúmero de amistades.

LA PRENSA, al consignar esta triste noticia envía por este medio su más sentido pésame a su esposo don Luis O. Siebe y a la demás familia doliente deseando les resignación en esta hora de dolor.

Hubo una reunión pro-Sandinista

Nicaraguenses simpaticizadores de la causa sandinista, que es la causa de Patria y Libertad, celebraron antenoche en esta capital una interesante reunión en la que se trataron puntos de importancia relacionados con la finalidad que se persigue.

Tenemos entendido que se habló sobre la conveniencia de prestar una ayuda moral y monetaria más efectiva al caudillo defensor de la soberanía de Nicaragua que hoy día lucha entre las montañas contra los invasores de su patria.

LAS MEJORES NOVELAS EN LA LIBRERÍA FALCO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional Miguel Obregón Lizasoain del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

DEL PANORAMA INTERNACIONAL

La guerra será declarada ilegal, pero esto no evitará la guerra

Tienden aparentemente los trabajos de los diplomáticos aburridos que se reúnen en Ginebra a declarar ilegales todas las guerras. Creemos que pocos de ellos estiman que esta declaración pueda evitar nuevas conflagraciones guerreras.

Por eso han fracasado todas las tentativas de desarme. La lucha entablada por la posesión de los mercados del mundo donde colocar el excedente de producción que actualmente se confronta en los países europeos y en Norte América, ha de indudablemente crear dificultades entre las naciones exportadoras, dificultades que siguiendo los métodos de conquista, pueden engendrar esa conflagración que todos dicen odiar, pero que nadie trata de evitar.

Por qué como se justifican los deseos de paz mundial, cuando cada una de las naciones ha puesto de su parte todo lo posible para evitar el desarme? O es que se quiere «desarmar los espíritus» armándose hasta los dientes? Se confrontan en la actualidad las mismas características en la lucha por los mercados de exportación que se confrontaban en los días que precedieron a la guerra mundial.

Un desmedido afán de superar los medios de combate sin reparar en los enormes sacrificios que se imponen a los pueblos y una competencia desmesurada en la industria y el comercio.

Por lo que respecta a lo primero, Francia ha llegado en sus preparativos guerreros a organizar toda la población de la República, para que en caso de conflagración, puedan ser movilizadas y empleados todos los ciudadanos en las faenas guerreras cada uno de acuerdo a su capacidad, sin excepción de sexos ni edades. Este proyecto fué presentado por el diputado Paul Boncour, perteneciente al partido socialista, y aprobado por la Cámara unánimemente y con solo el voto en contra de los comunistas.

Francia al poner en vigencia este proyecto, realizó el más formidable preparativo de guerra que nación alguna haya hecho hasta la fecha. Inglaterra por su parte al igual que Rusia y Estados Unidos, se arman con impaciencia febril. Donde quedan los propósitos pacifistas manifestados tantas y tantas veces en esas inútiles conferencias del desarme?

Como decimos antes, también en el orden comercial se observa la misma encarnizada competencia, que precedió a la guerra mundial.

Podemos constatarlo en nuestro país fácilmente, y sin recurrir a grandes especulaciones filosóficas.

Ejemos por un momento nuestra atención, en un producto que más o menos consumimos todos, en los cigarrillos.

Observaremos que de un lapso de tiempo muy corto a esta parte se ve inundado nuestro país de nuevas marcas de cigarrillos ingleses.

Se da cuenta el lector de lo que ha de suponer para Estados Unidos que ha llegado a imponer este producto hasta en Europa mismo, verse ahora tenazmente combatidos hasta en estos países que reputan como mercados indiscutiblemente suyos?

Hemos de tener en cuenta también que la industria del tabaco es una de las más grandes riquezas de Norte América y que los ingresos que percibe el tesoro de La Unión, de la industria cigarrera ocupan uno de los primeros puestos en sus estadísticas de impuestos.

Cuando hasta nuestro país llegan los reflejos de esta competencia, que tiene caracteres de guerra comercial, qué será en los grandes núcleos de población?

Y así como esto se produce en este ramo, ocurre en todos los demás. Inglaterra, al igual que los demás países europeos reacciona contra la absorción de mercados que en los últimos años ha realizado Norte América. Es una ley de vida para ella.

Conociendo los peligros que esta lucha comercial encierra no descuida su armamento, como no lo descuidan las otras naciones.

A qué hablar de paz entonces? Por eso creemos inútiles todas las conferencias pacifistas y todas las notas cambiadas entre los diferentes gobiernos a este respecto. La entregada por Stressemann al embajador americano de que nos habla hoy el cable y que inspiró este comentario, será una inútil nota más.

VALENTIN

DEL HOGAR JAUBERT POCHE

El hogar de don Luis Demetrio Jaubert y su señora esposa doña Anita Pochet de Jaubert se encuentra de plácemes con el nacimiento de un segundo niño, que ha venido a llenar de alegría a sus padres.

Nuestra enhorabuena para el recién nacido.

CONCIERTO. EN EL TEATRO NACIONAL

El 1º de Mayo se efectuará en el Teatro Nacional el segundo concierto de doña Isabel Gólcher de Berrocal, el barítono Gabriel Pytve Castro, María Ponce, Marta de Hine y otros artistas.

Revistas de Modas

DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCÓ

- La Moda Elegante... \$ 1.00
- La Mujer en el Hogar... 1.00
- La Femme Elegante... 1.50
- Trés Chic... 2.75
- Le Gran Chic... 3.25
- L'Idéal Parisiën... 2.50
- Paris Chic... 3.00

Palpitaciones políticas del día

Los vaivenes de la política ha hecho que ahora se hagan declaraciones sensacionales, poniendo en claro de por qué se hacían comentarios en el público sobre ciertos movimientos de sabor revolucionario.

Pero lo que, en todo esto tiene más intrigado al público, es el ofrecimiento de 35.000 colones a un conocido militar para que facilitara abrir las puertas de los cuarteles de armas al carlismo que abusaba al candidato a que llegara al poder por esos medios de fuerza y no de lealtad y legalidad.

Claro está que ese militar no aceptó, y con ello ha dado una dura lección de civismo y de dignificación a la República a aquellos que pensaron y esperaron que

en esa forma se apoderarían del poder.

Y conste que durante la campaña, de ese núcleo en que emanó tan poco recomendable proposición, también salían exclamaciones de patriotismo en que se quemaba incienso a la paz inalterable.

Según las declaraciones del señor Presidente de la República, se ha puesto de manifiesto hasta qué grado llega el apasionamiento político, no en nuestro pueblo, sino en aquellos que se hacen llamar jefes y directores de un partido para llevar a la presidencia a un individuo. Es un apasionamiento que raya en ambición, llegando el momento en que los ciudadanos cierran las puertas de su conciencia, dejando a un lado el concepto de patria

libre y soberana, para lanzarse a una acción que viene a manchar nuestra vida de democracia y de respeto.

Don Ricardo Jiménez será obsequiado con un banquete.

Pero este no se le dará con carácter político; es simplemente una demostración de gratitud, de los puntarenenses que radican en esta capital, con motivo del interés que se ha tomado por las obras de progreso en aquel puerto.

Y mientras unos le enrostran pecados dentro de las conveniencias políticas, otros le festejan por hechos efectivos y de engrandecimiento nacional.

Gages de un Presidente.

Los padres de la pa-

tria, como llaman a los diputados, no quieren asistir a la Cámara.

Esto inducirá al Presidente de la República a retirar del conocimiento del Legislativo los asuntos pendientes de resolución en sesiones extraordinarias.

Los diputados quieren descansar y no hay manera posible de hacer volver al recinto de sesiones.

Casi todos los puestos públicos están repartidos. Ahora quedan pocos y sólo de segunda categoría; es decir, de simples escribientes con pequeños sueldos.

A ello se debe que el ejército de solicitantes haya disminuido notablemente, dejándonos a un loco más de traquilidad a don Cleto y al Lic. Castro Quesada.

Algo más sobre el asunto de la venta de una pulpería, en que salió perjudicado el señor Julio Umaña V.

Hace algunos días los diarios vienen hablando de una estafa cometida en perjuicio del señor Julio Umaña Villalobos, por la suma de mil setecientos colones.

El sábado estuvo a rendir declaración su propietaria, la señora Encarnación Rodríguez Alvarez, quien manifestó que ella había vendido la pulpería en bulto y que no es cierto que ella hubiere obrado de mala fe, y que el negocio ella lo compró en la suma de mil ochocientos colones.

Le interrogó el señor Al-

calde de si era cierto que ella había llenado unos paquetes de fósforos con cartones u otros objetos con el fin de que apareciera el negocio con bastante mercadería, habiendo manifestado que no era cierto, que eso lo decía el señor porque se había arrepentido del trato.

Como se ve, la referida señora hizo un trato como cualquiera otro; lo que hubo fué la falta de pericia del comprador, que no compró el dicho establecimiento por inventario.

Los propietarios de barberías y empleados presentarán al Congreso un memorial para el cierre dominical

Los propietarios de barberías presentarán al Congreso Constitucional en los primeros días del mes de mayo, un memorial suscrito por un gran número de patrones, pidiendo el cierre de dichos negocios el día domingo, que es muy justo.

Hay algunos propietarios que se muestran descontentos, pero el número es reducido. Si el nuevo gobierno ordena este cierre, se cerrarán muchas ventas de licor, porque en algunas barberías de tercera clase se expende licor.

Se construirá un nuevo hotel habiéndose pagado por el terreno la suma de setenta mil colones

Se llevó a cabo una negociación comercial por la suma de \$ 70,000, consistente en la compra de un terreno que fué propiedad de doña Rosalía v. de Luján, situado cien varas al Norte del Carmen.

La compra la hizo don Carlos Ventura, propietario del Hotel Europa, al señor Bárbara, quien lo había obtenido, un día antes, de la señora v. de Luján por la suma de \$ 60,000, lo que quiere decir que obtuvo una ganancia de \$ 10,000.

El señor Ventura ha comprado dicha propiedad para

construir un hotel moderno.

También la propiedad situada esquina opuesta a esa otra, fue adquirida por el señor Escarré para poner allí un establecimiento.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios.

Movimiento diario

NACIMIENTOS

- Gladis Vargas (natural).
- Olga, de Jesús R. Hernández y Claudia Blanco.
- Luis, de Juan Romero y Dolores Montoya.
- Flora, de Manuel Breckensidge y Hortensia Arce.
- Rigoberto, de Carlos Luis Bejarano y Socorro Brenes.
- Mario Gmo., natural.
- José Luis de Eladio Fallas y Dominga Hernández.
- Fany Antonia González.
- María Emilce de Carlos Segura y Luzmilda Salas.
- Juan Gmo., de José Sibas y Eloisa Laverde.

DEFUNCIONES

- Nazario Castro, 68 años, Merced.
- José Luis Fallas, 3 días, San Francisco de Mata Redonda.
- Rigoberto Bejarano, 4 meses, Catedral.
- Carlota Greihahn, 40 años, Siquirres.
- Carlos Brenes, 1 año Merced.
- Cecilio Barnett, 28 años Carmen.
- María Amparo Jiménez, 32 años, Escasú.
- Innominado Maroto, nació muerto, Carmen.
- Innominado, López, nació muerto, Catedral.
- Tobías Tenorio, 38 años, Puntarenas.
- Jaime Montero 38 años, Coyolar.
- Daniel Castillo, 68 años, Merced.
- Macedonio Meneses, 46 años, Merced.
- Belford Valverde, 45 años, Hospital.

PASAPORTES

- Curren E. Webb y señora, americano, para Estados Unidos.

- Lydia M. Piper, americana, para Estados Unidos.
- D. Agatha Da Costa, británica, para Jamaica.
- Celina Ulloa Picado, costarricense, para Panamá.
- Burnett Howard Brown, americano, para Cuba y Estados Unidos.
- Esmeralda Serrano Sánchez, costarricense, para Panamá.
- Angela Aguilar Córdoba, costarricense, para Colombia.
- Ana María Cooper Castillo, costarricense para Colombia.
- Nick Kovalenko, finlandés, marinero, para Panamá.
- Ramón Madrigal Quesada, costarricense, para Europa.

- Dolores Madrigal Carmona, costarricense, para Venezuela.
- Otto Kopper Steffen señora y niña, costarricense, para Panamá.
- Caridad Jiménez Chaves, costarricense, para Venezuela.
- Julio Luis Lacayo, británico, para Inglaterra.
- Alcides Chapatte, suizo, para Europa.
- Milton H. L. Maduro Sasso, costarricense, para Curazao.
- Angel Soler, español, para Panamá.

Sociales

VIAJEROS

- Para Europa sale don Ramón Madrigal.
- Don Alcides Chapatte, prepara viaje para Suiza, su patria nativa.
- El Dr. don Antonio Peña Chavarría saldrá para Estados Unidos.
- Regresaron de Panamá don Carlos González R., doña María Rivas de González y la señorita Marta González R.

Los médicos recomiendan un buen desayuno

Se ha comprobado que las dos terceras partes del día se hace en la mañana

La pernicioso costumbre de empezar el día desayunándose con un pedazo de pan y una taza de café, mina la salud, según aseguran los médicos, por que tal desayuno no proporciona al organismo el alimento que requiere para desempeñar las funciones vitales.

Aunque desde hace muchos años los médicos han venido insistiendo en la necesidad fisiológica de un buen desayuno, no ha sido sino hasta en los últimos años que el público ha venido a darse cuenta de ello, debido en gran parte a los estudios científicos llevados a cabo entre sus empleados, por grandes instituciones bancarias y establecimientos mercantiles, por medio de los cuales se ha averiguado que el 70 por ciento del trabajo del día se hace por la mañana. En vista de estos datos se ha comprendido que un buen desayuno, compuesto de alimentos bien equilibrados, es esencial no solamente para el mantenimiento de la salud, sino para proporcionar las energías necesarias para el trabajo.

No eran sólo los empleados quienes descuidaban el desayuno, muchos de sus jefes hacían lo mismo, y el efecto de esa falta de alimentación podía observarse en todos.

Habían jefes que se quejaban de una tensión nerviosa cuando se aproximaba la hora de almorzar, mientras que otros sufrían de dolor de cabeza y otros síntomas de debilidad. Se observaba también que muchos empleados, bajo cualquier pretexto, se ausentaban por más o menos tiempo para fumar o, si se les presentaba la oportunidad, derrochaban el tiempo comiéndose sandwiches o, lo que era peor aún, algún dulce para mitigar náusea que previene de no tomar un desayuno adecuado.

La solución de este problema está en educar a la gente y hacerle comprender la importancia del asunto. Ninguna madre, por ejemplo, sabiendo que las clases más fuertes se dan por la mañana, y por consiguiente que sus hijos necesitan energías en abundancia durante ese período, les permitirá irse a la escuela sin que antes tomen un desayuno adecuado.

Asimismo, no se dará el caso de que ningún hombre salga de su casa para su trabajo mal

preparado a cuasa de no haber tomado un desayuno alimenticio, pues es cierto que del desayuno que se toma, depende en gran parte el éxito en los negocios u otras actividades. Sin energías en abundancia nadie puede abrirse paso en el mundo.

No siempre tienen la culpa las madres de familia y añas de casa, pues en muchos hogares hay ciertos individuos que adoptan esas tontas teorías de «no tomar alimento hasta el medio día» o se han hecho la mala costumbre de levantarse tarde y no desayunarse. Hay otros que se han sugestionado con la idea de que «no sienten apetito por la mañana». Tales personas deben comprender que el desayuno es, por todos conceptos, la comida más importante del día, la que nunca debe descuidarse, pues es la que proporciona las energías para el trabajo de la mañana, que es el más fuerte del día.

No es preciso sin embargo tomar un desayuno «fuerte». Lo importante es escoger alimentos sanos y nutritivos. Un desayuno compuesto de frutas, algún cereal caliente, como quaker, y una bebida caliente y un pedazo de pan, si se desea proporciona todos los elementos necesarios para la buena alimentación. Lo esencial es no descuidar nunca el desayuno.

Lotería del Asilo Chapuí

PLAN PARA EL SORTEO del día 6 de Mayo de 1928
Emisión de 16,000 billetes a razón de \$20.00 cada uno divididos en vigésimos a \$1.00 el vigésimo
Valor en premios \$201,600.00

1 premio de \$5,000.00	\$50,000
1 premio de 10,000	10,000
1 premio de 5,000	5,000
3 premios de 2,000	6,000
10 premios de 1,000	10,000
44 premios de 500	22,000
93 premios de 200	18,600
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de \$200.00 cada una)	2,000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$150.00 cada una	1,500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$100.00 cada una	1,000
159 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$100.00 cada una	15,900
1440 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$40 cada una	57,600
1,792 premios	Valor \$201,600

SU ANUNCIO RESULTA EFICAZ EN NUESTRO DIARIO

La Conferencia Panamericana de Arbitraje y Conciliación

Se reunirá en Washington conforme a una importante resolución de la sexta conferencia internacional americana

La conferencia Panamericana de Arbitraje y Conciliación, que se reunirá en Washington a fines de 1928 o a principios de 1929, será una de las más importantes asambleas de índole panamericana que hasta ahora se ha reunido. Convocada, como será, por el Presidente de los Estados Unidos, quien por virtud de una Resolución Conjunta adoptada por el Congreso Nacional ha sido autorizado para invitar a las repúblicas de América a participar en una conferencia de conciliación y arbitraje que ha de reunirse en Washington en 1928 ó 1929, con el fin de formular una convención destinada a poner en práctica el principio de arbitraje como solución pacífica de las diferencias internacionales de índole jurídica, principio que fué adoptado en una resolución aprobada en la sexta Conferencia Internacional Americana.

El asunto del «Arreglo Pacífico de las Disputas Internacionales» constituyó uno de los temas más importantes del programa de la sexta Conferencia Internacional Americana. Dicho asunto había sido estudiado con anterioridad por la Comisión Internacional de Jurisconsultos que se reunió en Río de Janeiro en 1927, y el proyecto formulado por dicha Comisión fué sometido como base para la discusión a los delegados a la Conferencia de la Habana.

Por falta de tiempo la comisión respectiva no pudo prestar a este asunto la debida atención que por su importancia merecía, pero la discusión general que se suscitó al tiempo de introducirlo demostró el gran interés a todas las delegaciones en la aplicación del principio de conciliación y arbitraje a las diferencias que sobrevengan entre las repúblicas del continente americano. El asunto fué sometido a una subcomisión la cual, en vísperas de clausurarse la Conferencia, sometió la siguiente resolución que fué adoptada por unanimidad primero por

la Comisión y luego por la Conferencia:

La sexta Conferencia Internacional Americana, considerando, que las Repúblicas Americanas anhelan condenar la guerra como instrumento de política nacional en sus relaciones recíprocas; y considerando, que las Repúblicas Americanas abrigan el más ferviente deseo de coadyuvar en cuanto les sea posible a fomentar medidas internacionales para el arreglo pacífico de cualquier conflicto entre dichas naciones:

RESUELVE:

1º Que las repúblicas de América adoptan el arbitraje obligatorio como el medio que emplearán para la solución pacífica de sus diferen-

cias internacionales de carácter jurídico.

2º Que las repúblicas de América se reunirá en Washington en el término de un año, en una Conferencia de Conciliación y Arbitraje para dar forma convencional a la realización de este principio con el mínimum de excepciones que se consideren indispensables para salvar la independencia y la soberanía de los Estados, así como el ejercicio de ésta en los asuntos de orden interno, y con exclusión también de las materias que envuelvan el interés o se refieran a la acción de un Estado que no sea parte de la Convención.

3º Que los gobiernos de las repúblicas de América enviarán a ese efecto jurisperitos plenipotenciarios con instrucciones sobre el máxi-

mum y el mínimum que aceptarían en la extensión de la jurisdicción arbitral obligatoria.

4º Que la Convención o Convenciones de Conciliación y Arbitraje que lleguen a celebrarse deben dejar abierto un protocolo de arbitraje progresivo que permita el desarrollo de esta benéfica institución hasta su máximo.

5º Que la Convención o Convenciones que se concertaren, una vez firmadas, deberán ser sometidas inmediatamente a los respectivos gobiernos para su ratificación en el menor tiempo posible.

Es en cumplimiento de esta resolución, que fué aprobada por las delegaciones de todas las repúblicas americanas y que declara en su preámbulo que dichas repúblicas «condenan la guerra como un instrumento de política nacional en sus relaciones mutuas», que se celebrará la mencionada Conferencia de Arbitraje y Conciliación.

Otra resolución muy análoga a la que venimos tratando fué la presentada por la delegación de México, la cual recibió la aprobación unánime de la Conferencia y cuyo texto es el siguiente:

La Sexta Conferencia Internacional Americana, «considerando», que las naciones americanas deberán siempre inspirarse en la cooperación solidaria para la justicia y el bien general.

Que nada se oponga tanto a esa cooperación como el uso de la violencia.

Que no hay controversia internacional, por seria que sea, que no se pueda arreglar pacíficamente, si las partes desean, en realidad, alcanzar una solución pacífica.

Que la guerra de agresión constituye un crimen internacional contra el género humano.

RESUELVE: 1º Toda agresión se considera ilícita y por tanto se declara prohibida.

2º Los Estados americanos emplearán todos los medios pacíficos para resolver los conflictos que entre ellos se susciten.

AVENA 3 MINUTOS

SE COCINA EN TRES MINUTOS AHORRA TIEMPO Y MOLESTIAS PIDALA EN LAS PULPERIAS

AGENTES: FRANCISCO J. CALDERON & Co. - SAN JOSE -

AL COMERCIO

- 410 -

ES EL TELEFONO PARA PEDIR PUROS SELECTOS

G. CAMBRONERO C.



Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa Ginger grande, pequeña

Traube

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

Agua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Gingerale

El gobierno chileno fomenta el turismo

Acompañando a los maestros argentinos que visitan a nuestro país, pasó por esta ciudad, procedente de la capital, el señor Guillermo A. Rogers, quien ha sido comisionado por la Sección de Turismo del Ministerio de Fomento para atender a los visitantes en su viaje al Sur, como conocedor profundo de esa región.

En el deseo de obtener de este caballero algunas declaraciones sobre los propósitos del Gobierno al tomar la iniciativa de fomentar el turismo nacional, pasamos a visitarlo en la tarde de ayer.

Gustosamente accedió a nuestro pedido el Sr. Rogers.

—El Gobierno ha tomado la iniciativa que se conoce, de fomento al turismo nacional—empezó diciéndonos—en vista de que el país está dotado de innegables bellezas naturales que lo hace predilecto. Desde luego—continúa—se ha establecido en Santiago una Sección de Turismo, dependiente del Ministerio de Fomento, la

cuál está ya haciendo labor efectiva, pues yo he sido comisionado para acompañar a los maestros argentinos con el objeto de proporcionarles todos los datos necesarios a su gira por el Sur de Chile.

—¿Podría darnos a conocer en qué forma se organizarán estos servicios?

—Aunque todavía es prematuro anticipar ideas, puedo manifestarles que, de acuerdo con las condiciones naturales, el país será dividido en regiones y en cada una de ellas se establecerán oficinas con personal empleado por el Estado para la atención de los turistas, para quienes se mantendrá un servicio enteramente eficiente.

En atención a que la región sur es la más importante, la oficina principal, después de la establecida en la capital, estará en Valdivia. En las ciudades de provincias habrá también este servicio, dependiente de la oficina regional.

—¿Y el problema del hos-

pedaje?

—Está ya aprobada por el Congreso una ley especial, en virtud de la cual el Gobierno de Chile otorga gran número de franquicias a las sociedades que se interesen en construir hoteles modernos. Entre esas franquicias se encuentra, por ejemplo, la exención de ciertos derechos aduaneros.

Existen—ya prosigue—varias interesantes propuestas por renombradas empresas hoteleras internacionales, entre ellas la Sociedad de Hoteles Ritz, demasiado conocida en todo el mundo. El gobierno tiene el firme propósito de hacer de nuestro Chile el país del turismo por excelencia, pues no en vano está dotada esta tierra de tantas bellezas naturales.

En cuanto a la manera de darse a conocer en el extranjero, se desarrollará activa propaganda, recurriendo a todos los medios que sea menester, tales como la repartición profusa de folletos ilustrativos, noticias de prensa, películas cinematográficas, etc.

El domingo, por ejemplo, se impresionó una película de la gran carrera Derby en Viña, que ha sido la más grande de Chile, y que será dada a conocer en el extranjero.

—¿En qué tiempo quedará terminado este trabajo?

—Definitivamente se terminará en el curso del presente año, pues ya se ha dado principio a la obra. Luego debo efectuar un viaje de Santiago a Sur para empezar en esta zona la organización de tales servicios, dijo por último nuestro amable entrevistado.

Como relata Fitzmaurice el vuelo trasatlántico

El Comandante Fitzmaurice ha dado a conocer su versión del vuelo trasatlántico de Este a Oeste, a bordo del Bremen, en la siguiente forma:

«Cuando iniciamos este vuelo nos dimos cuenta de que emprendíamos algo completamente distinto a un vuelo de los Estados Unidos a Europa. Aunque no hubiese nada más que nos advirtiese la existencia de dificultades especiales, cuyo carácter apenas si podíamos adivinar, el gran número de aviadores que había intentado la empresa, fracasando, constituía una suficiente advertencia.

«El estudio de los datos científicos que hemos acopiado durante el vuelo nos llevará algún tiempo para poder valorar y determinar qué es lo que realmente hemos contribuido a la ciencia y la civilización.

«La salida de Baldonnel, a mi juicio, constituyó la realización de uno de nuestros más acariciados ideales, pero gracias al magnífico avión Junkers, los cálculos de Koehl resultaron perfectamente exactos en relación con la arrancada. No teníamos ningún temor especial después que remontamos el vuelo,

que conocíamos perfectamente cuál era la capacidad de carga del «Bremen».

«Después que salimos de Galway, entramos en un área de tormenta ligera, pero pronto salimos de ella. En las primeras horas del vuelo fué el viento soplando de un cuadrante, el que constituyó un verdadero problema por la deriva y lo que más nos preocupó.

«Nunca recomendaré bastante los magníficos instrumentos con que el Barón Von Huenefeld equipó al «Bremen». Estoy seguro de que nuestra travesía del Atlántico ha demostrado fuera de toda duda la magnífica calidad de esos instrumentos. Especialmente en las horas de oscuridad del vuelo, cuando encontramos mal tiempo y una serie de fortísimas tormentas, nos ayudaron eficientemente, pues teníamos que hacer el vuelo a ciegas.

«A pesar del problema del viento y de las tormentas en el centro del Atlántico, logramos salir de ellos sin gran dificultad.

«Cuando llegamos a los grandes bancos fué que nos dimos cuenta de que habíamos llegado al verdadero problema de aviación, pues

había una niebla impenetrable de una altura incalculable. Según pudimos calcular llegaba hasta el mismo mar. Tratamos durante largo rato de volar sobre ella, pero sin lograrlo. Entonces comprendimos que sólo había una solución: atravesarla. La lucha parecía interminable. Cuando finalmente vimos tierra, respiramos satisfechos, pues habíamos cubierto nuestra jornada y teníamos la impresión de que habíamos llegado a Terranova.

«No sabemos si hemos resuelto el problema de los fracasados vuelos de Este a Oeste (hace referencia a los de Nungesser y Coli, la Princesa Lowenstein-Wertheim y sus compañeros, y el Capitán Hitchcliffe y la Honorable Elsie Mackay) y los datos científicos recogidos tendrán que estudiarse cuidadosamente antes que intentarse dar respuesta a tal pregunta.

«Las averías del Bremen consisten en la explosión de una de las gomas del tren de aterrizaje, los daños sufridos en el timón de profundidad y la rotura de la hélice. No se necesitarán más de dos días para repararlas y tener de nuevo el avión listo.

UNA BIBLIOTECA POR 2 COLONES

No es exagerado el título, pues adquiera usted hoy mismo el Magazine mensual español titulada

LEAME

y se convencerá que el Editor, señor Aguilar, de Madrid, ha hecho el milagro.

Publica CUATRO OBRAS COMPLETAS y otras secciones interesantes con valiosas ilustraciones.

Si usted no se instruye no será por falta de lectura abundante, buena y barata.

En la Librería Falcó encontrará usted desde el primer número.

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTÍNEZ & Co.
Apartado N.º 211 — Teléfono 694

Donde ROBERT toda su ropa

SUSCRIBASE A LA PRENSA

Autores Selectos

OBRA DE PIO BAROJA

Divagaciones sobre la cultura	3.50
Paradoja, Rey, novela	3.00
Aventuras, inventos y mitificaciones de S. Paradox	3.00
El mundo es así, novela	3.00
La busca, novela	3.00
Las tragedias-grotescas, nov.	3.00
El aprendiz de conspirador	3.00
Entretamientos, 2 sainetes y una conferencia	3.25
Los recursos de la astucia	3.25
Vidas sombrías, cuentos	3.25
Las horas solitarias	3.25
Los caudillos de 1830	3.50
La vela de Castizar	3.50
Divagaciones apasionadas	3.50
Aurora roja, novela	3.50
E árbol de la ciencia, nov.	3.50
Mala hierba, novela	3.50
El laberinto de las sirenas, nv.	3.50
Con la pluma y con el sable	3.50
Los caminos del mundo, nov.	3.50
Los amores tardíos, novela	3.50
La nave de los locos, novela	3.50
La sensualidad perversa, nv.	3.50
Las veleidades de la fortuna	3.50
César o nada, novela	3.50
Caminos de perfección, nov.	3.50
La ciudad de la niebla	3.50
La dama errante	3.50
La feria de los indiscretos, nv.	3.50
Las inquietudes de Shanti Andía, novela	3.50
Zalacain el aventurero, ilustr.	4.25
Los caminos del mundo, novela, pasta	5.00

VARIOS AUTORES

Mediums y sensitivos, por el Dr. William Fardwell	3.50
Por la América desconocida, por Ciro Bayo	3.50
Como la piedra del arroyo, por Manuel R. Seisdedos	3.50
La tragedia del Estado Español, por A. de Albornoz	3.50
La Venus Indiana, aventuras de amor en el Indostán, por Carlos Devereux	3.50
El vendedor ambulante, novela satírica del siglo XVIII, por Francisco A. Chevrier	3.50
Memorias de una mujer galante, por Jhon. Clelam	3.25
Del matrimonio y del hijo, por Horacio Grunberg	3.25
Las confesiones del Conde XXX, por Carlos Ducloux	3.25
Lo que hizo Santiago Verdadero después de muerto, novela, por Francisco Vera	3.25
Lo que no pudo ser, novela, por Manuel R. Seisdedos	3.25

FERROCARRIL AL PACIFICO Itinerario No. 17

TRENES RUMBO OESTE				TRENES RUMBO ESTE			
TRENES MIXTOS				TRENES MIXTOS			
SEGUNDA CLASE	PRIMERA CLASE	ESTACIONES		PRIMERA CLASE	SEGUNDA CLASE		
Diario excepto domingos	Diario excepto domingos	Diario	Diario	Diario	Diario	Diario excepto domingos	Diario excepto domingos
Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora	Hora
6.30	15.00	9.00	SAN JOSE	14.34	11.03	14.05	
6.36	15.05	9.05	SABANA	14.28	10.57	13.55	
6.48	15.15	9.15	PAYAS	14.16	10.45	13.45	
7.15	15.35	9.35	SAN ANTONIO	13.56	10.25	13.40	
7.27	15.45	9.45	OJO DE AGUA	13.43	10.10	12.40	
7.49	16.00	10.00	CIRUELAS	13.33	10.00	12.25	
8.05		10.20	TURRUCARES	13.10		11.55	
8.15		10.31	CEBADILLA	12.51		11.20	
8.35		10.52	ATENAS	12.43		11.10	
8.58		11.02	BALSA	12.35		10.26	
9.07		11.16	MANGOS	12.07		10.04	
9.15		11.25	ESCOBAL	12.11		9.56	
9.15		11.43	CONCEPCION	11.43		9.35	
9.55		11.59	HACIENDA VIEJA	11.23		9.10	
10.45		12.20	ORCOTINA	11.10		8.55	
11.00		12.31	COYOLAR	10.32		8.22	
11.15		12.43	CEIBA	10.20		8.02	
11.25		12.50	CASCAJAL	10.12		7.50	
11.45		13.07	JESUS MARIA	9.55		7.30	
11.55		13.12	CAMBALACHE	9.50		7.20	
12.01		13.16	SALINAS	9.45		7.10	
12.07		13.22	MATA LIMON	9.40		7.03	
12.11		13.25	CALDERA	9.36		6.56	
12.34		13.25	ROBLE	9.10	17.00	6.30	
12.45	7.10	14.10	CHACARITA	9.00	16.45	6.15	
12.55	7.20	14.20	PUNTARENAS	8.45	13.30	6.10	
13.10	7.35	14.35					

CIRUELAS y ALAJUELA

TRENES MIXTOS		RAMAL DE ESPARTA	
TRENES MIXTOS		TRENES MIXTOS	
RUMBO OESTE	RUMBO ESTE	RUMBO OESTE	RUMBO ESTE
1.ª Clase	1.ª Clase	1.ª Clase	1.ª Clase
ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES
Diario	Diario	Diario excepto domingos	Diario excepto domingos
Hora	Hora	Hora	Hora
16.00	10.00	6.15	17.55
16.07	9.48	6.45	17.30
16.11	9.45	6.55	17.20
16.20	9.35	7.10	17.00

Avisos económicos

IMPORTANTE: a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará \$ 1.00 y \$ 2.00 respectivamente. De igual manera se procederá con los suscriptores nuevos

RADIUS Fábrica de espejos de A. Llerandi. Se trasladó frente al Teatro Variedades, gran surtido de espejos biselados para muebles. Hacemos marcos para cuadros a precios baratísimos. Molduras, estampas y vidrios. Cristales especiales para autos. Cantos pulidos. Teléfono 1346.

Sellos de correo: por 100 a 1000 sellos de correo de países sud y centro-americanos, igual número de sellos de Europa o una colección de billetes moneda de guerra alemán. Surtidos completos de sellos de correo contra referencia. - Friedr. Peter. Export. Wüzburg. (Bayern), Alemania.

Modas: Para estar al corriente de las novedades en vestidos para señoras, señoritas y niñas. Lea usted las revistas LA MODA ELEGANTE y LA MUJER EN SU CASA que se venden en la Librería Falco. Precio: UN COLON ejemplar. Lectura agradable y buenos consejos.

Cultura: Para triunfar en la lucha por la vida toda persona debe tener por divisa "CLUTURA". Como se consigue esa divisa? Comprando buenos libros. En ninguna librería los conseguirá usted mejores y mas baratos que en la Librería Falco. Haga usted la prueba y se convencerá.

La Novela Mundial

TÓMOS PUBLICADOS:

Pío Baroja: La casa del crimen
 C. de Castro: La honra del pueblo
 A. Hernández Catá: Jardín cercado
 Jose M. Salaverria: El viaje sin fin
 Manuel Bueno: La dulce mentira
 C. de Castro: La inglesa y el trapense
 Andrenio: La perfecta casada
 Tomás Borrás: Noche de Afama
 Máximo Gorki: Una mujer
 Juan José Domenchina: El hábito
 Valle Inclán: El termo del difunto
 O. Sanchiz: La comediante china
 Gutiérrez G.: Shakespeare II
 Clarín: Aveccilla
 L. Santullano: Carrocería, labrador
 José M. Matín: La cadena rota
 Eugenio D'Ors: Magín o la previsión y la novedad
 Morales San Martín: El último amor de Don Juan
 L. López B. S.: ...Qué se yo?
 R. Coloma: Los hijos de la carroña
 Rafael López de Haro: ¿eres tú?
 J. Toral: Los tres dones del diablo
 Carmen de Burgos: La misionera de Teotihuacan
 Pablo Parellada: La mosca dorada
 D. Pérez: En el tendedero de la vida
 Ramón del Valle Inclán: Ligazón
 J. Francés: Una despedida de soltero
 M. Lopez Roberts: La cofia
 Insúa: En el alegre Madrid de 1905
 Juan José Lorente: El ultraje
 R. María Tenreiro: Dama pobreza
 Emiliano Ramírez Angel: El extranjero misterioso
 Pío Baroja: El horroroso crimen de Peñaranda del Campo
 Marquina: Adán y Eva en el Dancing
 Alberto Insúa: La señorita y el obrero o Un «lirio» en la verberna de San Antonio
 Eugenio Noel: El fin de la Paule
 Rafael López de Haro: Se ignora cuál de los dos
 A. Martínez Olmedilla: El aguilá herida
 José Mas: La ofrenda al hijo
 V. de Pedro: El sistema de un beso
 Carminos Assens: La casa de las cuatro esquinas
 Alberto Insúa: Mademoiselle Simone en Madrid
 Valle Inclán: Ecos de Asmodeo
 Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio
 Cristóbal de Castro: Clavellina
 Alberto Marín Alcalde: El precio de la dicha
 Antonio Zozaya: Cómo delinquen los viejos
 Ramón Gómez de la Serna: El hijo del millonario
 Pedro de Répide: Un suceso vulgar
 M. Bacarisse: Las tinieblas floridas
 M. Bueno: Una historia de amor
 J. Aguilar Catena: Reguero de luz
 Rafael López de Haro: Cara a cara
 Luis de Val: Dice una mujer.....
 M. Ciges Aparicio: El principe de Trapiandú
 Jesús R. Coloma: Los linajes
 A. Insúa: La casa de los solteros
 J. Llampayas: El oso del Sr. Gimson
 Diego San José: El niño perdido
 Valle Inclán: La rosa de oro.
 A. Larrubier: Ana María.
 J. Diez: Una lección de amores
 Sara Insúa: La mujer que defendió su felicidad
 Feo. Camba: La garrá invisible
 Pedro Mata: Cuesta abajo
 López de Haro: El hombre del ombreiro gris

Habitaciones: Si desea Ud. encontrar una buena habitación cómoda higiénica y céntrica, en la Administración de LA PRENSA e informarse. Séptima avenida, Este. Teléfono No. 71.

Compro los números 7, 10, 15 y 23 del tomo 1.º de REPERTORIO AMERICANO y el número 1 del tomo 2.º. Pago buen precio. Ricardo Falco M.

Mecánico Ricardo Melgar ofrece sus servicios en toda clase de reparaciones de maquinarias y todo lo concerniente al ramo. Recibe órdenes en el taller mecánico de Fermín Ureña, frente al Cometa.

Cristóbal de Castro: La jaula de oro
 Alberto Insúa: El galán supersticioso
 Antonio Zozaya: Miopía
 Carrere: Aventuras de Lázaro Ocaña
 Valentín de Pedro: El hijo del Rey
 Pedro de Répide: El oro que reluce
 J. R. Coama: Se ría un marido
 Ramón del Valle Inclán: La hija del capitán
 C. de Burgos: El «Misericordias»
 Francisco Camba: Piedra rodada
 López de Haro: Mi amigo el viajero
 J. Grau: El dominio del mundo
 Emilio Carrere: Se ría un marido
 P. Mata: Los cigarrillos del duque
 J. Llampayas: El violín de Emmy
 Pío Baroja: La dama de Urbtiú
 Joaquín Belda: Una representación de «Fausto»
 R. M. Tenreiro: La balada del viento
 A. García: El vicio y la virtud
 Valentín de Pedro: La mujer que había perdido a Dios
 R. L. de Haro: Eva en el hotel
 A. M. Alcalde: Una huella en la nieve
 Luis de Oteyza: La edificante aventura de Garín
 Diago San José: El jardín de Lope
 Francisco Camba: Crimen de mujer
 E. Gutiérrez Gamero: Lo que dicen dos casadas
 Cristóbal de Castro: Los hombres de hierro
 Pedro Mata: Lo que está de Dios
 Armando Palacio Valdés: José, número extraordinario, 0.75 cts.
 Pedro de Répide: Alma y cuerpo
 64 PÁGINAS CON ILUSTRACIONES.
 30 CÉNTIMOS BIENPLA. - LA MEJOR COLECCIÓN DE NOVELAS CORTAS.

Ediciones Renovación

A 30 CÉNTIMOS TOMO
 A. Lorenzo: La Escuela alaísta
 Ángel Ganivet: Lecturas
 Pierre Loti: La Basílica Fantasma
 Juan Maragall: Miscelánea literaria
 C. Gagini: La Ciencia y la Metafísica
 E. Zamacois: La vida que pasa
 R. C. Meléndez: El Estado Docente
 Vte. Medina: La canción triste
 L. Montañán: Del momento fugaz
 J. Enrique Rodó: Desde Europa
 Pi Margall: Diálogos sobre la belleza
 Jacinto Benavente: Páginas selectas
 Nicaragua: Antología hispano-americana
 G. Clemencencu: Malos vecinos
 Santiago Cascaj: El patio azul
 Jacinto Benavente: De sobremesa
 E. Calsamiglia: Bronces de antaño
 A. France: El jardín de Epicuro
 M. Ospina R.: Páginas escogidas
 Joaquín Dicenta: Juan José
 Eca de Queiroz: Artículos
 N. Pacheco: Las guarías del crepúsculo
 Luis Zulueta: El alma en la escuela
 Varios Autores: Octos
 A 50 CÉNTIMOS TOMO
 Asunción Silva: Prosas.
 Ángel Ganivet: Pequeño ideario
 Rafael Arévalo Martínez: Las rosas de Engadid
 Rafael Cardona: Oro de la mañana
 Carlos Góngora: Cuentos grises
 O. Jiménez: Las cocineras del rosal
 Rafael Arévalo Martínez: El hombre que parecía un caballo
 Cartas amorosas: El secretario de los amantes
 PLUTARCO: VIDAS PARALELAS, 5 tomos empastados \$ 25.00

ALEJANDRO DUMAS

Los tres mosqueteros / Veine años después
 // // El vizconde de Bragelona // //
 // // Cuatro tomos empastados \$ 16.00 // //

Suscríbese a LA PRENSA

ENTRADA CONTINUA DESDE LAS 5 EN ADELANTE

TEATRO VARIEDADES

SABADO 28 DE ABRIL DE 1928

A las 5, a las 6-45 y a las 8-30 p. m.

Estreno del precioso drama:

EL POLICHINELA

No confundir esta película con «El Secreto del Polichinela»
ENTRADA: 50 CENTIMOS

-- MAÑANA DOMINGO --

A la 1 p. m. - AVENTURAS DE UNA NOCHE
 A las 2-30 p. m. - EL PIERROT NEGRO
 A las 4 p. m. - GRACIELA
 A las 7 p. m. - EL POLICHINELA
 A las 8-30 p. m. - Estreno: LA MARIPOSA DE ORO

«Tres Millas Arriba» estupeñda película que se estrenará esta noche en el Moderno

Una colosal, extraordinaria, estupenda y maravillosa película se estrena esta noche en el Moderno. Una película tremenda que llamará poderosamente la atención pasará esta noche por la pantalla de ese favorecido coliseo.

Se titula, «Tres Millas Arriba» y está interpretada por un hombre extraordinario «All Wilson», el aviador más temerario que han visto los siglos, el hombre más intrépido que se ha conocido. Como se desprende del título, «Tres Millas Arriba», es una película que tiene por escenario los aires y por argumento las hazañas increíbles de un aviador con 9 vidas que arriesga su vida dos veces por segundo.

Aseguramos que jamás los ojos de los costarricenses han visto alma más estupeñda y sensacional, juramos que la película que hoy se estrena en el Moderno es el colmo de la audacia, de la emoción y del valor. La recomendamos de manera muy especial y sobre todo hacemos un llamamiento para que aquellas personas que sufran del sistema nervioso NO VAYAN a ver «Tres Millas Arriba», por que son tales las escenas sensacionales que su vida correría peligro.

A las 7 p. m. se exhibirá a petición del público la divertida comedia titulada «El Papá Soltero».

Banco de C. Rica

TIPOS DE CAMBIO

New York	400 1/2 %
Londres	391 %
Paris	80 %
España	338 %
Italia	107 %
Suiza	387 %
Bélgica	280 %
Berlin	400 1/2 %
Amsterdam	0,40 1/1 oro am.
Marcos	0,24 oro americano.

SU ANUNCIO EN ESTE DIARIO ES DE GRAN BENEFICIO PARA USTED

LA ESCULTURAL Y SEDUCTORA

LILY DAMITA

EN LA LUJOSISIMA PRODUCCION

LA MARIPOSA DE ORO

La mayor parte de las escenas de esta grandiosa cinta se desarrollan en los famosos cabarets de Paris. Regia presentación escénica, jamás vista en la pantalla o en el teatro.

El vestuario ha costado a la casa productora muchos miles de francos. Bellísimos paisajes y argumento interesante.

DOMINGO EN LOS TEATROS AMERICA Y VARIEDADES

Debido a la gran demanda de localidades, se avisa que no se apartan entradas ni la Empresa responde por las compradas fuera de taquilla.

TEATRO MODERNO

SABADO 28 DE ABRIL DE 1928

A LAS 7 P. M. - A PETICION

La divertida película

EL PAPA SOLTERO

A LAS 8-30 P. M. - ESTRENO! SENSACIONAL ESTRENO!

La colosal y emocionante película que se titula:

TRES MILLAS ARRIBA

Por el hombre de las 9 nueves, el intrépido aviador ALL WILSON

LAS MAS FORMIDABLES HAZAÑAS DE LOS AIRES!

Ladrones por las nubes! Piratas del firmamento!

Teatro Adela

HOY A LAS 7 P. M.

Richard Barthelmess

en la preciosa film

La Bella Ciudad

YA RECIBIMOS

CAFETERAS NIQUELADAS

GRANDES

VARIOS TAMAÑOS Y ESTILOS

DE SESENTA Y CIEN CAFES

POR OPERACION

ALMACEN

TELÉFONO 198 TOMAS FERNANDEZ F. APARTADO 614

Depósito y aserradero de Maderas

A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones
 Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.
 Frente a la Estación del Pacifico.
 APARTADO 334 TELÉFONO 61

Suscríbese «La Prensa»

Suscríbese a la «PRENSA»

¿Quiere Ud. construir?

El Aserradero y Depósito de Maderas

«La California»

Wm. Brealey

Le proporcionará las mejores Maderas a los precios más bajos, entregándole inmediatamente a entera satisfacción de Ud. los pedidos que le haga

Frente al Telar El Laberinto

Teléfono 1349

Apartado 293